
 

 

 
 

令和８年４月の合川小学校、天名小学校、郡山小学校の３校による「新たな小学校」の開校に向けて立ち上

げた「学校再編準備委員会」について、令和６年５月に専門部会（第１回通学・安全部会、第１回学校運営部会、

第１回総務部会）を開催しましたので、各専門部会の内容を中心にお伝えします。 
 

 
 
 
 

令和６年５月１３日（月）に天名公民館にて第１回通学・安全部会を開催し、スクールバスの導入に向けた検討

を行いました。 

 

「天栄中学校区における学校再編計画」において、スクールバスの導入を検討するケースとして、「学校再編

に伴い、通学距離や通学時間が長くなる場合」、「地域の実情や、地理的条件、道路事情を踏まえた上で、徒歩

通学が困難な場合」と定めていることから、地域の実情などを確認する必要があります。 

スクールバスの導入に関しては、市全体としての統一基準を設定する必要があると考えています。 

 

事務局からの説明後、質疑応答及び意見交換を行いました。質疑応答 

及び意見交換で出された主な内容については、以下のとおりです。 

【質疑応答及び意見交換で出された主な内容】 

〇 スクールバスについて、通学距離が３ｋｍ以上の児童を対象とする  

か、２ｋｍ以上の児童を対象とするのかというところが、ポイントに 

なってくると思うが、 どう考えているのか。 

   〇 地域の事情を踏まえて、全員がスクールバスに乗れるように考えていけばいいのではないか。 

→ 市内小学校の現状を見ると、市内３０校の最も長い通学距離の平均は約２.１ｋｍであるため、まず

は２ｋｍを基準に考えていきたい。 

   → 学校再編後の通学距離が２ｋｍ以内の地域もあるが、危険箇所や地域事情も踏まえた上で、市全体

の統一基準を検討していく必要があると考えている。 

 

 
 
令和６年５月１４日（火）に合川小学校にて第１回学校運営部会を開催し、「新たな小学校」における学校経営

方針や特色ある取組などについて、検討を行いました。 

 

「新たな小学校」における学校経営方針については、天栄中学校区の小中連携も踏まえながら、検討して

いく必要があると考えています。地域学習については、３校のこれまでの取組を整理しつつ、継続的に実施

できる学習内容や行事について、精査していく必要があると考えています。 

 

事務局からの説明後、質疑応答及び意見交換を行いました。質疑応答及び意見交換で出された主な内容

については、以下のとおりです。 

【質疑応答及び意見交換で出された主な内容】 

〇 校区が広くなることに伴い、地域学習の在り方をどのように検討していけばいいのか。 

→ 地域の方々にも参加・協力をいただいている行事等については、地域の声を大切にしていきたい。

→ 各校の地域学習の取組を基に、６年間のカリキュラム案を作成する方向で考えていくのはどうか。 
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令和６年５月１６日（木）に合川小学校にて第１回総務部会を開催し、校名候補の選定方法や公募の対象範囲

などについて、検討を行いました。 

 

校名候補の選定方法については、意見を幅広く聞くことができる、公募により行いたいと考えています。 

公募の対象範囲については、市外在住の卒業生や市内在住のすべての方を公募の対象としている自治体

もあり、対象範囲の検討が必要と考えています。 

 

事務局からの説明後、質疑応答及び意見交換を行いました。質疑応答

及び意見交換で出された主な内容については、以下のとおりです。 

【質疑応答及び意見交換で出された主な内容】 

〇 校名を変えるのは決定事項なのか。 

→ 計画上は変更を想定している。 

〇 義務教育学校に繋がる校名がいいと思う。 

〇 校名を変えるのであれば、義務教育学校の校名候補にしてもらいたい。 

   → 本日、義務教育学校を見据えた校名や、公募の対象範囲、子どもの参画など、様々なご意見をいた 

だいたので、それを踏まえ、次回ご提案させていただきたい。 

 
 

学校再編や複式学級の発生が見込まれている地域での運行シミュレーション等を通じて、スクールバス

導入にあたっての考え方を整理した「スクールバス導入調査研究業務報告書」を公表しました。 

報告書には、令和６年１月末から２月にかけて、合川小学校及び天名小学校の児童の保護者の方、両地

区にお住まいで、未就学のお子様をお持ちの保護者の方を対象に実施させていただいた、スクールバスの

運行に関するアンケート調査の結果が含まれています。ご協力ありがとうございました。 

 

 

スクールバスの報告書を含む学校再編の情報については、「学校」の項目から、「学校再編関係」を選択 

することでご覧いただけます。今後も、学校再編に係る内容を随時更新していきます。 
 
  
「学校再編関係」を次のとおり更新しました。 

〇スクールバス導入調査研究業務報告書（令和５年度実施）を掲載 
 

「学校再編関係」内の「天栄中学校区における取組」を次のとおり更新しました。 

〇学校再編準備委員会について 

令和６年５月に開催した専門部会の結果概要、配布資料を 

掲載 

準備委員会だより（令和６年５月発行）を掲載 

 

 ＜学校再編について、ご質問・ご意見などありましたら、お聞かせください＞ 

「天栄中学校区における学校再編計画」については、ウェブサイトでご確認できます。なお、地区市民センター（合川、

天名、栄）、郡山公民館では、「天栄中学校区における学校再編計画」の冊子を配布しております。 
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スクールバス導入に関する調査研究結果について 

右の二次元コードを読み込むと、

教育委員会のウェブサイトに、アク

セスすることができます。 
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掲載内容の更新について 


